

El Día 21-9-80

“Altamente sospechosa” la versión oficial sobre la muerte de Somoza

- * Las investigaciones policiales continúan en punto muerto
- * “Negocios”, la causa de su muerte según la oposición paraguaya
- * El ex dictador estaría implicado en el tráfico de armas y de drogas

(ANSA, AFP y EFE)

ASUNCION, 20 de septiembre.— Mientras las investigaciones de la policía paraguaya sobre el atentado que costó la vida a Anastasio Somoza continúan en punto muerto y el ex dictador nicaragüense era enterrado en Miami, la oposición paraguaya y la prensa brasileña calificaron de “altamente sospechosa” la versión oficial que apunta como culpables a miembros del Ejército Revolucionario del Pueblo argentino.

El enviado especial del matutino brasileño *O Globo* en Asunción, Luiz Eduardo Rezende, dijo que las desconfianzas de la oposición ganaron más consistencia después que el fotógrafo argentino Horacio Mucci contó que fue al lugar donde la policía afirmaba estar ocurriendo el tiroteo que mató a Yrurzún (presunto jefe del atentado a Somoza), pero no vio ningún movimiento de tropas ni de fuerzas policiales ni escuchó tiroteo alguno.

El enviado de *O Globo* transcribe una declaración de Domingo Laino, presidente del opositor Partido Radical Auténtico de Paraguay, en la cual afirma: “Como siempre ocurre en nuestro país, los elementos suministrados por la policía no aclaran ni son convincentes, sino una tentativa de cerrar el asunto, tan desagradable para el gobierno, y dar una satisfacción a la opinión pública mundial y despistar a los paraguayos”.

Según Laino, Somoza estableció relaciones muy estrechas con el gobierno del general Alfredo Stroessner.

“Pero es claro, —prosigue—, que las razones económicas también influyen en esas relaciones. Las dictaduras son siempre corruptas, iguales en todo el mundo; Somoza tenía mucho dinero y los que giraban en torno de Stroessner querían asociarse a aquél”.

VINCULADO A GARCIA MEZA Y LAS DROGAS

“Somoza, entretanto, poco a poco comenzó a demostrar sus debilidades, principalmente con relación a bebida y mujeres, eso perjudicó un poco su relacionamiento con la cúpula paraguaya, provocó una cierta ruptura principalmente después del escándalo Mariángela, pero tampoco puede ser apuntado como causa del atentado, ya que al final de cuentas un crimen pasional con bazuca es inaceptable”.

“La hipótesis más probable —dice Laino— es que Anastasio Somoza haya sido muerto a causa de negocios”.

“Aquí en Paraguay —añade— él estaba invirtiendo legalmente en agricultura, pero posiblemente también en otros negocios, ilícitos, y digo posiblemente porque no puedo probarlo”.

Luego de recordar que en Nicaragua Somoza contrabandaba plasma sanguíneo, Laino expone: “Aquí, en el exilio, parece que estaba vinculado al general García Meza (de la junta boliviana), para explotar el tráfico de drogas”.

Resalta el presidente del Partido Radical Auténtico que el único testigo que vio a los autores del atentado no mencionó a nadie de barba, “mientras que el guerrillero muerto según la policía, tiene barba”.

LA POLICIA CONTRA EL EJERCITO

El enviado de *O Globo* comenta finalmente que el atentado provocó un problema interno en el gobierno del general Stroessner, del cual salió fortalecido el jefe de policía, Pastor Coronel, y cayó en desgracia el coronel del Ejército Ladislau Alfonso Martínez, que tenía la responsabilidad de la seguridad del ex dictador de Nicaragua.

Revela después que hace dos meses pastor coronel comunicó por escrito a Martínez que un grupo de terroristas estaba interesado en liquidar a Somoza y que el grupo proyectaba introducir clandestinamente armas pesadas y complejas al Paraguay, por lo cual aconsejaba el refuerzo de la guardia de Somoza, sin embargo, no aclara el enviado cómo obtuvo Coronel la información.

“Coincidencia o no, Somoza fue alcanzado por tiros de bazuca y metralletas, resalta el periodista, que acota: inmediatamente, Pastor Coronel acusó a Ladislau Martínez de haber fallado, y asumió personalmente la jefatura de todos los

órganos de represión e investigación, con el apoyo del propio Stroessner.

Fue justamente Pastor Coronel quien divulgó oficialmente la versión de atentado lo realizó ERP y, en la madrugada de ayer, anunció la muerte del “guerrillero argentino Yrurzún”, cierra su crónica el enviado de *O Globo*.

SOMOZA CONTRABANDISTA DE ARMAS

Por otro lado, *O Globo* informa también que la Policía Federal Brasileña sospecha que Anastasio Somoza dirigía un importante tráfico de armas hacia Paraguay.

A principios del mes de septiembre, Agentes brasileños interceptaron cerca de Bela Vista Estado de Mato Grosso del Sur, Un convoy sospechoso integrado por cuatro camiones.

Después de un intenso tiroteo, uno de los vehículos quedó en una cuenta, mientras que los otros tres lograban darse a la fuga hacia la frontera paraguaya.

Excepcionalmente, no se trataba de contrabando de café, tan frecuente en este sector, sino de armas militares.

De fuente bien informada próxima a la Policía Federal que controla la región, la investigación habría permitido revelar que el exdictador estaba involucrado en el tráfico, aseguró el diario.

“PAPA ESTA EN EL PARAISO”

Con gritos de “Viva Somoza” y “Reagan sí, Carter no”, los hijos de Somoza, su madre, su viuda, otros familiares, colaboradores y simpatizantes, enterraron al ex dictador en Miami, Florida.

Acudieron también al sepelio numerosos exiliados nicaragüenses y cubanos, muchos de estos últimos veteranos de la brigada 2506, —que tras entrenarse en Nicaragua realizó la invasión mercenaria de Bahía de Cochinos—, quienes vestían los uniformes que usaron en esa ocasión. Además, estuvieron presentes numerosas personalidades políticas y económicas de Estados Unidos, quienes eran amigos de Somoza desde que estudiaba en West Point.

Al llegar al cementerio, los veteranos de la brigada 2506 se adelantaron para cargar el féretro, pero un grupo de exiliados nicaragüenses se lo arrebató, siendo éste el único incidente que se produjo en el entierro que se llevó a cabo bajo la vigilancia de numerosos policías uniformados y vestidos de civil.

Los restos fueron sepultados en el cementerio de Woodlawn, en la periferia de Miami. Allí, Anastasio Somoza Portocarrero, hijo del ex dictador, agradeció al gobierno norteamericano el haber permitido que el entierro se efectuara en los Estados Unidos y recordó que su padre “fue un buen amigo de este país”. “Papá está en el Paraíso”, concluyó.